

SE SUSCRIBE EN MADRID
En la librería de la viuda de P. M. Mayot
y en la de MATEU, CALLE DE CARRERAS.
EN LAS PROVINCIAS
En todas las Administraciones de correos.
La redacción y demás oficinas están situadas
en la plazuela de Matute, núm. 12.

El Español.

PRECIO DE SUSCRICION.
PARA MADRID.
Por un mes, llevando á las casas..... 10
PARA LAS PROVINCIAS
Por un mes franco de porte..... 14
tres idem idem..... 36
seis idem idem..... 72
Comunicado y anunciado un real por cada
línea de impresion.

N.º 620.

MADRID, VIERNES 14 DE JULIO DE 1837.

10 C.

ANUNCIO.

Se acaban de recibir en esta corte y por primera vez se anticipan
los siguientes productos de perfumería: Agua de Colonia
aromática para uso del tocador, y casos medicinales en particular,
para aclarar y fortificar la vista á 4 rs. frasco. Elixir inventado
por Mr. Le Roy dentista acreditado; esta composición antipútrida
de la dentadura, sirve para limpiarla, blanquearla, asegurarla
cuando se menesa, fortificar las encías, quitar el dolor de muelas
y al mal olor de la boca, á 4 rs. frasco. Leche virginal de rosa:
esta posee la acreditada virtud de limpiar con perfeccion el cutis y
hacer desaparecer de él las manchas y puntos y arrugas de la
cara; véndese á 4 rs. botella. Regeneradora y legítima grata de
café fresca y elegantemente perfumada, única para el pronto de
sueño y crecimiento del pelo, su conservación y otros usos intere-
santes, cada bote á 6 rs. Véndese en Madrid, librería de don
Cayetano Quirós, calle de Atocha, frente á la casa de Gre-
mos.

ACTOS DEL GOBIERNO.

REAL DECRETO.

Para el pronto y expedito despacho del ministerio de la Gober-
nacion de la Península que se halla á vuestro cargo, tengo á bien
concederos la gracia y facultad que obtuvieron igualmente vuestros
antecesores, de usar de la media firma *Acuña* en todos los
oficios, órdenes, cédulas, pasaportes y demás documentos que
expidais para la Península, excepto aquellos en que yo pusiese la
mia, y los demás casos en que se haya acostumbrado siempre que
los secretarios de Estado usen de la firma entera. Tendréis en-
tendido, y lo comunicareis á quien corresponda. Está rubricado de
la Real mano.—En Palacio á 11 de julio de 1837.—A. D. Pedro
Antonio Acuña.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION DE LA PENINSULA.

Primera seccion.

Atendiendo S. M. la REINA Gobernadora á los perjuicios que
regularian á las clases industriales, y con especialidad á los lo-
bradores, ocupados ahora en las faenas de la recoleccion, se ha
dignado suspender hasta nueva orden la revista de la Milicia na-
cional; acordada para diversas provincias en la circular de 6 del
corriente. De real orden lo digo á V. S. para su inteligencia y
efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid
12 de julio de 1837.—PEDRO ANTONIO ACUÑA.—Señor gefe po-
lítico de...

Parte recibida en la secretaria de Estado y del Despacho de la Guerra.

El general en jefe del ejército del centro desde la Puebla de
Valverde con fecha 10 del actual dice en su marcha para dicho
punto, donde habia llegado en la mañana de aquel día para con-
signar á Sarrion, recibió dos comunicaciones del segundo batá-
llón de Vigano, participando el buen espíritu que anima á aquel vecinda-
rio y al de Castellon, y lo dispuesto que se hallaban para la
defensa, y que la brigada del coronel Sanchez se hallaba en Mur-
viedro, desde cuyo importante punto puede hostilizar al enemigo
si tratase de marchar hacia Valencia por la costa. Que según las
noticias que tenia, en la noche del 8 se hallaba el Pretendiente
en Villares y sus fuerzas en los pueblos inmediatos, y haberse
sentido fuego de artillería y fusilería hacia Castellon; que se pro-
ponia buscar al enemigo tan luego como tuviese reunidas las tro-
pas que al efecto habia dispuesto lo hiciesen.

CRONICA ESTRANGERA.

PARIS 3 de julio.

BOLSA. Poco se ha hecho en los fondos españoles, cuyos va-
lores se han mantenido firmes. El 3 por 100 portugués se ha abier-
to á 27 1/8, exdividido por fin corriente, y en seguida pronto su-
bió á 27 3/4, volviendo á caer á 27 3/8 ofrecido.
La renta de Nápoles ha subido de 50, no habiendo variado el
empréstito romano. Las dendas activas y pasivas han bajado un 1/8
y el 3 por 100 portugués 1 1/4. Las acciones del banco de Bélgica
y del empréstito del Piemonte no han variado. El de Haiti ha subi-
do 5 francos. (Journal de Debats.)

ELECCIONES.

El ministro de Instrucción pública Mr. Salvandy, fue nombrado;
diputado en el primer escrutinio, por el colegio Electoral de Nogent-
le-Retrou. Ha obtenido 165 votos de 332 votantes.
M. Tarin candidato legitimista ha conseguido 66 votos.
Llama la atencion en Roma una rifa que ha habido entre los
partidarios de don Miguel y los de don María. La policía ha man-
dado que se haga con todo rigor una sumaria informacion para pre-
venir la repeticion de semejantes desórdenes que han sido altamen-
te reprendidos por los moderados de ambos partidos.

MADAMA LA DUQUESA DE BERRI.

—La señora duquesa de Berri, después de pasar algunos dias
en compañía de sus hijos en Kirchberr, ha regresado á Gratz, y
véndose á la posesion que ha comprado cerca de Weger en el Austria
central.
—Cocose tardará algun tiempo en volver á Gratz, y eso á causa
del matrimonio del duque de Orleans. El principe Felipe de Hesse
Hamburgo gobernador militar de Gratz es hermano de la gran du-
quesa hereditaria de Mecklenburgo Schwerin; y se cree que ha
hecho gran papel en las negociaciones relativas al casamiento del
duque de Orleans. (Mercurio de Suabia.)
—Un periódico que parece haber hecho su negocio con las rela-
ciones del mariscal Clauzel con España, hoy vuelve á la carga so-
bre la noticia con que hemos entretenido á nuestros lectores por
dos ó tres veces.
—Mr. el mariscal Clauzel, dice la Francia, pedía el título de
duque, el cual le ha sido prometido. Un alto sueldo dicen las gen-

tes bien informadas, le seria asegurado como precio agregado á
los servicios solicitados.

—Recurriendo las operaciones del ejército cristino, viendo las di-
visiones de él divididas en fuerzas poco mas ó poco menos iguales
bajo el mando de los diferentes generales, haciéndolos subir á diez
mil hombres cada una, el mariscal liciera que se observase que su
posicion militar no le permitia aceptar un mando tan inferior. Dan-
do por sentado de este modo que necesitaba un cuerpo de treinta á
cuarenta mil hombres que obrase escuadrantemente á sus órdenes,
le fue concedida esta demanda.

—El mariscal exigió á lo que parece en seguida que el gobier-
no francés, le garantizase los fondos necesarios para la subsisten-
cia y sostenimiento de este ejército; y como medida subsidiaria,
pero haciéndola esencial, que el alistamiento de soldados que se hi-
ciera en Francia, fuese altamente protegido por el gabinete francés.
—En fin añádesse que las ideas de palacio despues de la manion
que ha hecho en Fontenablan, relativamente á la intervencion
han variado; así que al presente se anticipa en esta via peligrosa,
pensándose en que se llamará á Mr. Thiers y remplazará á Mr.
Mole para ejecutar este acto.

—Tales son las noticias que tenemos de buena tinta; persistien-
do en decir que el mariscal Clauzel ha aceptado.

—Por cierto que no es lo que falta á estas noticias el dejar de as-
segurarlas. Por lo que hace á nosotros, nunca hemos rechazado la
posibilidad de la intervencion del mariscal Clauzel en España. Cual-
quiera que sea la exactitud de la noticia que da el periódico legiti-
mista, admitimos una parte de ella, como menos inverosímil que
la otra. Parecemos así pues imposible que el mariscal no tratase de
asegurar su resolucion, si en efecto la hubiese tomado, haciendo
la aprobar ante todo por el gobierno, y aumentar con preliminares
determinados en Francia los eventos unidos á su valor personal;
pero así como hay ciertas condiciones que debía poner, las hay tam-
bien que ha debido desear. Pensamos que si el mariscal ha soña-
do en algun título ha sido en el de libertador de la España, no
ocurriéndole pensar en sueldo sino muy postergadamente á la glo-
ria de salvar de la guerra civil y del absolutismo el país.

(Siccle.)

SUCESION A LA CORONA DE INGLATERRA.

El jueves presentó el lord Canciller á la cámara de los Lores un
bill con el título siguiente:

—Acta que tiene por objeto proveer al nombramiento de lores
jueces para el caso en que el presunto heredero de la corona se
halla ausente del reino en la época del fallecimiento de S. M.

Segun este bill, si la Reina llegase á morir, y el heredero pre-
suntivo llamado á la corona estuviese en aquel momento ausente
del reino, los oficiales nombrados por su tenor, que estuviesen en
posesion de sus cargos al fallecimiento de S. M. serán los encargados
de gobernar el estado á saber: el arzobispo de Cantorbéry, el
lord Canciller, ó guarda del gran sello de la corona, el lord primer
tesorero, el lord gran almirante del Reino Unido y el lord primer
juez del tribunal de la Reina, con título de *lores jueces del Reino
Unido*.

Decidiese además, que la persona llamada, ó que en adelante lo
fuere á suceder á la corona, estará autorizada, en cualquier tiem-
po que sea durante la vida de S. M., para nombrar, en tres actas
separadas por su mando y selladas con su sello, las dichas actas re-
vocables ó susceptibles de modificacion conforme á su gusto y vo-
luntad; y para designar un número igual de personajes, que nunca
deberán pasar de siete, vasallos natos del reino de Inglaterra ó
Irlanda, segun lo juzgue á propósito, los cuales sean adjuntos de
los funcionarios arriba dichos con la misma cualidad que ellos. (Commerce.)

Boletin del martes 4 de julio por la mañana.

Leemos en el *Dicario de Paris* de esta mañana:
—Hace dias que se habla de un entrevista que puede tener lu-
gar entre S. M. el rey de franceses y S. M. el rey de Prusia en el
campo de Compiègne, donde los dos soberanos se han de encon-
trar y estrechar los vinculos que ya unen á la Francia con la Pru-
sia, y que su resultado será recíprocamente ventajoso á las dos na-
ciones.

No sabemos asertos hasta que punto tienen fundamento estos
rumores; pero el hecho de la simpatía de ambos pueblos y gobier-
nos puede, en todo caso, darles cierta probabilidad. (Constit.)

—Mr. Victor Hugo acaba de ser nombrado oficial, y Mr. Alex.
Dumas caballero de la legion de honor. (Journal de Paris.)

LONDRES 1.º de julio.

Dícese que S. M. la Reina vá á establecer una nueva orden de
caballeros del mérito (la orden de los Guelfos que actualmente no
está instituida mas que para el reino de Hannover). Esta orden de
luego á luego se conferirá á todos los oficiales que se hallaron en
la batalla de Victoria, para designarse por este medio la circuns-
tancia de la exaltacion al trono de la reina Victoria el día del aniver-
sario de aquel triunfo glorioso, el mas importante por sus
resultados tras los de la batalla de Waterloo, y para pagar un justo
homenaje á los servicios hechos por el ejército inglés en la guerra
peninsular. (Morning-Post.)

—El paquete de vapor *La Península*, que ha llegado á Fal-
mouth el 29, dejó á Málaga el 19, á Cádiz el 21, y á Lisboa el
25. La capital de Portugal goza de tranquilidad, y en el ministerio
no habia habido mudanza alguna. El ministro de Hacienda habia
manifestado esperanzas de restablecer el crédito del país con
una gran medida *financiera* si las circunstancias le permitiesen
permanecer en su silla.

—Acababa de recibirse en Lisboa la noticia de que Remechidos
en los Algarbes, al frente de su banda habia batido á las tropas,
regladas que se habian enviado contra él; haciendo muchos prisioneros,
entre los cuales se hallaban oficiales.

—Las Cortes se ocupaban sin descanso en la nueva Consti-
tucion.

—La escuadra inglesa seguia en el Tajo. (Times.)

—Sir Roberto Peel continúa muy enfermo de un reuma.

—Lord Holland tambien está muy achacoso. S. S. se ve atormentado
por la gota. Habíndole dado la Reina audiencia antes de
ayer en compañía de sus colegas los lores Melbourne y Palmerston,
fue preciso que sus criados le llevasen en el carruaje hasta

la entrada á los departamentos. Allí fue acompañado en una pol-
na, y rodado en ella hasta la presencia de S. M.

(Courrier du Midi.)

—Los hombres de mas influencia se ocupan muy activamen-
te en la ciudad de asegurar la reeleccion de los cuatro miembros
MM. Wood, Crawford, Grote y Pattison. Se ha resuelto que
convoque una reunion pública inmediatamente despues de la ex-
quis del Rey. La comision especial comprenderá en su seno li-
rales de todos matices, con el fin de dar un buen ejemplo á tod
los reformistas, cual es el espíritu de conciliacion que evita el
debates secundarios por concentrar sus esfuerzos, en una oposi-
cion energética, contra el enemigo comun, bien aparezca con el nomb-
re de *tory*, bien se disfraza bajo la modificada denominacion de
partido conservador. La reunion será el 19 de este mes. (Morning Chronicle.)

HAMBURGO 25 de junio.

El comercio de generos coloniales recobra un poco de vida. Los
azúcares en bruto obtienen vivas demandas, y los que llegan á
Cuba se venden al instante con muy considerable ganancia. Lo
mismo ha subido el precio del café: en cuanto á las mercaderías
ordinarias las noticias del Brasil las mantienen bajas. La misma
sucede con el algodón. Los especuladores aun no se determinan
aventurarse. Los valores extranjeros siguen siendo muy buscados
en cambio, los fondos publicos están inanimados. (G. d. Augsb.)

ROMA 19 de junio.

El enviado belga, vizconde Vilain XIV, que llegó ayer, tu-
vo esta mañana el honor de ser recibido por S. Santidad, que ha
bido largo rato con aquel diplomático. Su permanencia en Roma
será de larga duración, porque debe pasar á Florencia y á Nápoles,
donde desempeñara las mismas funciones que en Roma. (Corresp. de Comm.)

CRONICA INTERIOR.

SAN SEBASTIAN 5 de julio.

La villa de Hernani ha sido teatro de ocurrencias desagradables.
Entre la variedad de relaciones que se hacen es difícil apurar la
verdad, y para no aventurar especias inexactas en sucesos de tanta
gravedad y trascendencia nos limitamos á referir los hechos mas
marcados ó cuestionables.

A las once de la noche del día de ayer, algunas compañías del regi-
miento de la Princesa presentaron sintomas de insubordinacion,
y queriendo réprimidos un ayudante fue atropellado. Acudió el ge-
neral Rendou, arrestó al que mas se habia desmandado, y pro-
puso pagar al frente de filas uno de cada diez de la compañía de
voluntarios del 2.º de la Princesa, y á este tiempo tuvo aviso de
la llegada del conde de Mirasol, y dejando arrestados á los que
habian dado de filas, pasó á verlo acompañado de las voces de mueran
los traidores que daba la tropa.

Los dos generales con el E. M. se presentaron á los amotinados,
quienes á las reconeciones que se les dirigieron, contesta-
ron con la voz de mueran los traidores. Se los mandó formar pala-
llones, á lo que se negaron: los generales echaron mano á las es-
padas, y la tropa hizo fuego, y persiguió á tiros á generales y
ayudantes, resultando muertos un ayudante de Mirasol y un ser-
neta de órdenes, y heridos de gravedad el general Rendou y un
oficial, y otros mas ó menos estropeados, alcanzando tambien al-
gun cataluzo al mismo Mirasol.

Atentado tan horroroso se consumió ya de noche y á las voces
de viva la Reina, viva la Constitucion y mueran los traidores.
Pero los verdaderos traidores, los carlistas, esos feroces y enar-
nizados enemigos pueden discurrir un medio mas eficaz de des-
truir las libertades patrias, que el que han usado esos obedecidos
á las voces de viva la Constitucion y viva la REINA, al mismo tiem-
po que tan cruelmente desgarraban sus entrañas: ¿O ceguedad?
¿O desdicha! ¿Qué momentos de placer y de satisfaccion habian
proporcionado á los enemigos de la patria, que ante y sin gusto
se han alucinado para saborearse en esas escenas de horror y de
sangre!!!

La presencia de ánimo del brigadier O'Donel consiguió calmar
algun tanto aquel desorden, y hoy al toque de diana ha formado
la tropa, se han nombrado trabajadores, que han marchado á sus
destinos segun costumbre, y entre nueve y diez de la mañana se ha
hecho el relevo de guardias sin novedad, y reinaba el orden y la
calma, á lo menos en apariencia.

El general Rendou herido ha sido conducido á casa en la ma-
drugada. Tambien ha llegado el conde de Mirasol. El general, ju-
regui que se hallaba en Oyarzun ha llegado á esta al mediodía.
(B. de G.)

BARCELONA 6 de julio.

Extrato de nuestra correspondencia. El Pretendiente se dirigirá á
Uldecona, donde verificó su reunion con gran parte de las tropas
de Valencia.

—Todas las tropas de refuerzo que venian á Cataluña han
pasado á reunirse al grueso del ejército de Orsúa y demás, segun
carria reciente de Igualada, debian pasar por Alcaniz para el ejér-
cito del centro 5,000 hombres de las tropas que se habian reunido
al baron de Meer á la entrada de los navarros en Castella.

—El periódico carlista en su número del 29 del pasado semanario
lo que jamas habia confesado, y es que los facciosos llevaron una
fuerte verapalo en Guisano, y que sus bandos se dispersaron. Muy
singular es esta confesion, pero mas lo es todavía la que hace
seguida diciendo que andan hambrientos los soldados del rey de
los frailes; ¿Looado sea Dios, que todo el alma de los facciosos
que hagan una buena confesion en la agonía! Invitamos al *Journal
Observador* á que siga esta linea de franquea verdad, que es el
de abrirse el camino del cielo á trabucos.

—Anteyer dijimos que la poblacion de Braga se veia asediada
y rodeada de muchas fuerzas facciosas. Desgraciadamente asediados
y confirmamos lo que nosotros afirmamos. Creemos muy probable
que no deban retardarse un momento los auxilios que se han
sido favorecer á aquella poblacion cuyos dignos y valerosos
defensores son de todo punto acreedores á que se tienda sobre ellos una
mirada de patriotismo.